

六稜



江別市立大麻東中学校 学校だより

# 稜線

令和2(2020)年度 第 12 号  
令和3年1月29日発行 校長 三浦 崇史

◆令和2年度の重点目標◆

自律する力を育てる

～優しさあふれる大麻東中学校～

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/ohigasi-t/>

## 生きていく 2021年

校長 三浦 崇史

1 1 都府県に緊急事態宣言が発表されるなど、世の中は未だ未だ新型コロナウイルス感染症に席卷された苦しい状況であることに変わりありませんが、何とか令和3年の新しい年を迎えることができました。今年もどうぞよろしくお願いいたします。

1 3日の休み明け集会では、生徒の元気な姿を見ることができて大変うれしく思いました。この休み中も厳しい冬の寒さはもちろん、感染症対策による我慢が前面の生活だったと思います。それでも一生懸命学習会や部活動、そして、生徒会活動の準備などに着実に取り組む生徒たちの姿を目の当たりにして、その生き生きとした姿に改めて学校のよさを感じました。

さて、いよいよ、1年の締めくくりとなる後期後半の時期を迎えました。3年生は、受検日を見ると登校日数は実質40日もありません。既に先日、学年末試験を終え、私立・公立高校入試という進級・進路を定める大事な試験を迎えます。中には、専願受検等で既に試験を終えた生徒もいます。そして、3月13日、晴れの卒業証書授与式を迎えることとなります。卒業式後には、延期し変更を重ねた修学旅行も予定されていますので、一人一人が受験の壁を乗り越えることと修学旅行が無事に実施できることの両方を祈りながらの毎日になりそうです。

3年生にとっては、まさに正念場です。受験に向けて一日一日を大切に、自分の出来ることを精一杯やることはもちろん、高校に入ってから勉強は続くのですから、今改めて何事もあきらめずがんばり続けるという姿勢を見せてほしいと思います。そんな3年生の姿を見た1・2年生も、今からそのような姿勢を自分の生き方の中に育てていけば、そんな伝統風土が東中の基盤を強固なものにし、一人一人も益々たくましくなっていくのではないのでしょうか。将来に向けて、ぜひそんなことを考えて生きていく年にしてほしいと願います。今年も、皆さんに私の好きな詩を贈ります。

生きていく  
生きていくことがつらい  
生きるということが苦しい  
そう思ったとき  
人間としての本当の歩みが始まる  
中学校を巣立っていくということは  
人間として生きていくための  
苦しい出発の始まり  
でも  
嘆くことはない  
あなたには羽根を休められる場所がある  
それは 母校・大麻東中学校  
あなたが育ったところ  
あなたが学んだところ  
そこには  
あなたと喜びや悲しみを分かち合い  
あなたを叱り  
共に泣いてくれた人がいる  
本当に羽根を休めたくなったら  
いつでも 帰ってくるがいい  
「生きる」ということを学んだ教室が  
たしかに そこにあるのだから  
生きていくことを  
一緒に考えてくれた人が  
たしかに そこにいるのだから

こんなに苦しく悩ましい未知の1年を、ともに乗り越えてきた仲間や先生がいる母校・大麻東中学校が皆さんそれぞれにとって、安心して羽根を休められる場所であってほしいという願いから載せた詩です。真にそう思える空間にできるかどうかは、皆さんの力、生き方にかかっていることも確かです。29日には、延期されていた「いじめ根絶集会」が学年ごとの開催で行われます。「優しさあふれる大麻東中学校」をともに守り、力を発揮できる空間を一緒に作っていきましょう。

Withコロナの生活に変わりはなく、まずは感染予防の徹底が第一の毎日が続きますが、今年も教職員一同、生徒の皆さんのより一層の成長のため力を合わせて取り組んでまいります。保護者の皆様、地域の皆様の一層のご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

## TOPICS 1月



### 冬休み明け集会



事故無く冬休みを終え、休み明け集会には新年を迎えたすがすがしい顔が並びました。初詣や初売りなど、長く続いてきた日本の風習も「新しい生活様式」となり、各家庭での“お正月”も、いつもと違っていたかもしれません。それでもこの1年の成長をかみしめ、新たな1年とその先に続く自分の未来に思いを馳せる時間を過ごせたのではないのでしょうか。



ステージバックが新しくなりました。卒業式に向けて美術部が制作し、冬休みの活動で完成させました。美術室の床ほぼ全面を占めるサイズをオリジナルデザインで埋め尽くした共同制作です。詳しくは次号で！

→制作のようす。つなぎ（作業服）を着て、描くことに没頭しています。



### 中学校で受ける最後の定期試験 3年生学年末テスト終わる

問題集を片手に登校する姿も見られた1月14日（火）は、3年生の学年末テストの日でした。中学校3年間で様々な種類のテストを受けてきた皆さんですが、中学校で受ける大きなテストは全て終わったこととなります。問題文中の会話のやり取りに学年の先生の名前が登場したり、「ここ大事」と言っていた先生の顔が浮かぶような問題を解くのも、これが最後です。次はいよいよ高校の入学試験問題。これまでの学習成果をしっかり発揮できることを祈っています。



### 5組手作りのカレンダーがお目見え

5組の皆さんが制作した2021年の版画カレンダーが完成し、特別教室・職員室・校長室にプレゼントしてくれました。猫、犬、ハリネズミ……いろいろな動物がいます。美術の時間に取り組んできた版画作品は、どれも動物の特徴をとらえ、彫刻刀を巧みに使った毛並みの表現や背景の工夫も見事です。新年に福を呼びこんでくれそうなカレンダーになりました。



## 函館の旅を彩る 素敵なパンフレットが完成



美術室前に3年生の作品が並びました。修学旅行先について調べてまとめたパンフレットです。表紙も目を引きませんが、中を開くと様々な工夫が詰まっています。それぞれのチョイスも面白く、個性豊かな仕上がりにです。



## 高校入試 出願完了

公立高校の出願も終わり、各校の受検票も届き始めました。私立高校の推薦・専願入試は学校ごとに日程が違い、既に試験を終えた人もいます。一般受験分の願書も点検が終わり、受付を待つばかりとなりました。入試シーズンもいよいよ本番です。

今年度は新型コロナウイルスの影響もあり、試験時の注意事項も多岐にわたります。追検査を設定して試験の機会を保障するよう配慮がされていますが、基本的な感染防止策を学校でも家庭でも確実に実践して備えてください。(詳しくは学年だよりや進路だよりで確認を。)

## いじめ根絶集会に向けて



生徒会が主体となって進めている「いじめ根絶」の取組。25日(月)~27日(水)には、①いじめがなぜダメなのか。②いじめをなくすためにはどうすればよいのか。③自分がされて嫌なことは何か。について各学級で話し合った内容を、代議委員が昼の放送を使って発表し、全校で交流しています。(写真は放送室のマイクで発表をする様子。)

発表された内容から、一部を紹介します。

- ①・精神的に傷つく。一生傷が残る。・学校に来たくても来られなくなってしまう。・その後の人生を変えてしまう。・いじめた側の人にも後悔が残る。 ②・相手の立場になって考える。・見て見ぬふりをしない。・いじめをさせない空気をつくる。・先生と生徒が定期的に話をする機会をつくる。・事実を公にして意見を出し合う。 ③・噂される。・無視される。・失敗を冷やかされる。・秘密をばらされる。・好きなことをバカにされる。・きつい口調で言われる。

29日(金)には、いじめ根絶集会が予定されています。例年全校集会の形で行っていますが、今年は密を避けるため、学年別で行うことにしました。動画をもとに「自分ならどうするか」を考える予定です。



**おめでとうございます!**

〈冬休み中に行われた各種大会結果から〉

◆〇〇〇〇さん 北海道管楽器個人コンテスト札幌地区大会 中学生の部 金賞

日々の吹奏楽部の活動で腕を磨いたアルトサクソフォンで挑み(曲はP. クレストンの『サクソフォン・ソナタOp. 19』)、見事金賞を受賞しました。

◆〇〇〇〇さん(MANABIYA DANCE STUDIO所属)

全日本チアダンス選手権大会 Pom部門中学生Medium編成の部 第5位

全日本チアダンス選手権大会 Jazz部門高校生編成の部 第1位

北海道予選で第1位となり、12月26日、27日に武蔵野の森総合スポーツプラザで開催された全国大会に出場しました。高校生編成の部にも中学生ながら参加しています。



## の行事予定

★スクールカウンセラーの相談日

2月1日(月)・15日(月)を予定しています。

日	曜	行 事	日課	給食	部活	放課後学習
1	月	入学説明会(大麻泉小会場)	6時間	○	○	
2	火	入学説明会(大麻東小会場)	6時間	○	○	1年
3	水	入学説明会(特別支援学級 本校会場)	6時間	○	○	
4	木	1・2年学年末テスト計画配布	6時間	○	○	2年
5	金	1・2年学力テスト	5時間	○	休養日	
6	土				○	
7	日				○	
8	月		6時間	○	○	
9	火		6時間	○	○	1年
10	水	公立高校推薦入試 職員会議 職員室入室制限(~21日) 南地区資源回収日	5時間	○	休養日	
11	木	(建国記念の日)			○	
12	金	北地区資源回収日	6時間	○	○	
13	土				○	
14	日	テスト前諸活動停止			休養日	
15	月	私立高校A日程下見	6時間	○	休養日	
16	火	私立高校A日程入試①	6時間	○	休養日	1年
17	水	私立高校A日程入試② 職員会議	5時間	○	休養日	
18	木	私立高校B日程下見 1・2年学年末テスト①	4時間	○ 3年なし	休養日	
19	金	私立高校B日程入試① 1・2年学年末テスト② 3年生登校なし	4時間	○	○	
20	土	私立高校B日程入試②			○	
21	日				○	
22	月		6時間	○	○	
23	火	(天皇誕生日)			○	
24	水	職員研修	5時間	○	休養日	
25	木	一斉委員会	6時間	○	○	
26	金	1・2年学年末テスト得点通知票配付	6時間	○	○	
27	土				○	
28	日				○	

### INFORMATION

2月25日(木)・26日(金)に延期していた参観日・懇談

会ですが、市内の新型コロナウイルス感染状況から、中止とします。仕事の調整等をして時間をつくってくださっていた保護者の皆様には申し訳ありませんが、どうぞご了承ください。さらに日程を変更しての学年懇談会の実施について、検討中です。改めてご連絡します。

### ★資源回収へのご協力ありがとうございます★

1月収益 6,152円でした。

- ・2番通りより南側(東町、南樹町、新町、泉町、高町、大麻泉町)・・・毎月第2水曜日
- ・2番通りより北側(園町、晴美町、元町、北栄町、北町)・・・毎月第2金曜日

未回収などの問い合わせは『江別資源(電話011-384-1357)』にお願いします。